

Diisseldorf, 29. XI. 33

Mein lieber Herr Professor!

Für Schwere des Weltgeschreus Normaß man so viel  
klarer zu ermessen, wenn man nicht davon beroffen wird, als wenn  
man nur vom Hören sagen darum weiß. So mich dieses dunkle Jahr –  
unmittelbar beim die Brüder auf dem "richtig" ihrem höchsten festlichsten  
Ausdruck gewann – mir noch ein besonderes Leid bereiten: lebten  
Samstag früh ist mein lieber Kahn gestorben, nachdem er 42 Wochen  
als wie aus heiterem Himmel eine Drogenentzöli erlitten und seither  
ständig zwischen Leben und Tod geschwankt hatte. Ich habe ihm unendlich  
viel zu verdanken, er hat meine Entwicklung mit allen Mitteln gefördert,  
er hat auch meine theologischen Entwicklung ständig größtes Verständnis ent-  
gegengebracht. KBA 9339, 655

Ich bin dankbar, daß ich Ihnen an diesem schweren Verlust schreiben darf.  
Sie sind mir, Ihnen Schülern, ja nicht nur der Verlust fehlen geblieben,  
Sie sind mir auch nicht nur als Theologe bereits einer jener "Fäte" geworden,  
an deren Erkenntnis vorüberzugehen mir geraten zu kann. Sie sind mir  
zudem in konkreten Nöten unseres Lebens ein väterliches Brüder gewesen, den  
im mittleren und unfaßbaren Proben Tagwerkes noch Zeit hatte, unsere Sorgen  
mitzutragen. Dies soll für Sie keine Last sein — aber ich Röhrt mir keine  
große Wende meines Lebens denken, die es mich nicht drängen würde,  
Ihnen mitzuteilen.

Nächster Mittag feiert Lukas Christ des 20. besondere Jubiläum  
seines 12. Semesters. Ich werden uns alle bei ihm einfinden, und ich  
die Lehre unter ihnen — der erste gewesen zu sein. Vielleicht klopft ich am  
Mittwoch für einen Augenblick bei Ihnen an.

Mit den herzlichsten Grüßen und allen guten Wünschen  
fürs kommende Jahr  
Ihr sehr Ihr ehr. Hermann Preuß.